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Acta de la ASAMBLEA DE BAH 

Diciembre 2013 

 

 Fecha: 04/12/2013 

 Acuden, Nº de grupos (10), Número de bolsas: Desbahrio 5B (Pedro y Rami), La Elipa 6B, 

Lavapiés 18B, Carabah 10B, Tirso 11B, La Prospe 12B, Bahdeverde 12B. La Guinda 9B 

(diciembre bajada a 8B), Estrecho 13B, Tomatetuán 5B. Comisión económica y GG. 

 Duración: 3h30’ Convocatoria 19h. Hora de inicio 19.40h . Hora de finalización 23h   

 Modera: Lavapiés 

 Toma actas: Desbahrío 

 

RESUMEN 

 

ACUERDOS Y COMPROMISOS 
 

 Vacaciones del GG y repartos en navidades. El GG coge vacaciones el 30 y 31 de diciembre y 

2 y 3 de enero. Se reparte el lunes 23 y el martes 7 de enero. Ambos días se pone más verduras 

por el día que falta entremedias. Se decide que es el 23 para que haya verdura para la cena de 

nochebuena. 

 

 Comisión Económica. El informe económico estará para Enero. Incluirá escenarios económicos 

según el número de bolsas. 

 

 Uso del patio maravillas. Se consensua que la Prospe responda en nombre del BAH al Patio lo 

siguiente: que trataremos de no abusar del uso del Patio y que por favor no se corten en 

comunicarnos cuando puede suponer un problema alguna de nuestras acciones. 

 

 El segundo domingo de abril Tomateuán pide Domingo Verde. 

 

 Trámites alquiler Casa Mar. Desbahrío solicita que se le dé autonomía para cerrar esta 

cuestión. Lo único que queda pendiente es firmar un nuevo contrato antes de Enero ya que el 

último está a nombre del antiguo propietario que murió hace años y se ha estado prorrogando de 

forma irregular. Se firmaría en principio a nombre de alguien de la coope ya que el BAH no 

debería firmar como tal. Se acepta la propuesta. 

 

 

TAREAS 

 

 Mandar a la comisión de cierre comentarios del dossier (sobre todo en lo referente al semillero). 

 

 Llevar número de teléfono actualizado para la rueda de emergencia (en punto 18) 

 

 Decidir continuidad de este nuevo GG de 4 jornadas y 5 personas (Villa, Cristian, Olmo, Ana y 

Ceci; que está mostrando un buen funcionamiento entre ellos y con la coope) hasta Octubre de 

2014 o vetar esta decisión. (punto 19) 

 

 Medios de comunicación. Consenso final de la propuesta de Carabah: bajar ambas propuestas a 

los grupos para decidir en próxima asamblea y, por otra parte,  pedir a “5días” la propuesta 

formal de reportaje en la que se den más detalles. (punto 7) 

 

 Hacer propuestas sobre cómo organizar el reparto del pago de agua de Casa Mar con otros 

colectivos. (punto 5) 

 

Próxima asamblea: 
Fecha: 8 de enero 

Lugar: Patio Maravillas, sala por confirmar 

Hora: 19h. 

Modera: Desbahrío 

Toma actas: Tirso 
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  ORDEN DEL DÍA 

 

Breves 
1. Acciones Colectivas 

2. Teléfono nuevo del GG 

3. Repartos navidades (vacaciones GG) 

4. Comisión económica 

5. Bolsas por masaje 

6. Desaparición báscula 

7. Propuestas reportajes periodísticos (La Prospe y Elipa) 

8. Uso del Patio Maravillas 

9. Grupo San Juan 

10. Sábados verdes verano 

11. Domingo verde tomateuán 

12. Puchero 

13. Llave tabacalera 

14. Trámites alquiler Casa Mar 

15. Pago agua Casa Mar 

 

Largos 
16. Valoración de bolsas 

17. Informe agrícola 

18. Firma manifiesto GAIA 

19. Propuestas tamaño BAH. Fiesta BAH 

 

 

Breves 

 

1. Acciones Colectivas 

 

 Desbahrío 

Fecha: 13 Dic a partir de las 20h hasta las 24h. 

Acción formato Cabahret noche de actuaciones amateur y escenario tipo años anteriores. Habrá 

una coral. 

Lugar: Fe 10 (Diagonal) 

 

 Bahdeverde 

Fecha: 14 Dic de 13 a 17h 

Acción: V de Vermouth, tipo los brunch anteriores (alcohólico) 

Lugar. la Caracola 

 

 Estrecho 

Fecha. 21 de diciembre 

Acción: Zambobada. 

Lugar: Fe 10. (Diagonal) 

 

 Conjunta Prospe y Bah de Verde y la Guinda. 

Fecha. No está fijada 

Acción: No está fijada 

Lugar Sala del patio 

 

 Carabah: 

Fecha: 13 de diciembre 

Acción: Teatro y cena 

Lugar. UCarabanchel 

 

 

2. Teléfono nuevo del GG 

 

Nos lo van a pasar. 
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3. Repartos navidades (vacaciones GG) 

 

GG coge vacaciones el 30 y 31 de diciembre y 2 y 3 de enero. Se reparte el lunes 23 y el martes 7 de 

enero. Ambos días se pone más verduras por el día que falta entremedias. Se decide que es el 23 para que 

haya verdura para la cena de nochebuena. 

 

4. Comisión económica 

 

 GG pregunta quien está en calabaza de resistencia 

 

 Informe económico estará para Enero. Incluirá escenarios económicos según el número de bolsas 

 

5. Bolsas por masaje 

 

Ofrecimiento de una persona de Carabah para dar masajes al GG a cambio de una o media bolsa. GG dice 

que se pone en contacto con Julen (actual masajista) para ver si van a ser capaces de coordinar horarios 

con él. Cuando sepan algo comunican a Carabah.. 

 

6. Desaparición báscula 

 

Bahdeverde: dice que la báscula no ha aparecido (no que la hayan perdido ellas). Piden que si alguien 

sabe su paradero que por favor se ponga contacto con ellas a la mayor brevedad posible. 

 

7. Propuestas reportajes periodísticos (La Prospe y Elipa) 

 

 Periodista del Diario 5días (diario económico del grupo PRISA) se pone en contacto con Prospe 

para ver si pueden hacer un reportaje de vivencia sobre el BAH. 

 

 Periodista de MadridDiario (diario digital local) miembro del BAH de Elipa propone que algun 

compañero suyo del MadridDiario haga un reportaje sobre el BAH (la razón principal es dar 

publicidad a la coope ante los problemas con las bolsas). 

 

Impresiones sobre ambas propuestas: 

 

 Tirso pide precaución ya que hay cuestiones de funcionamiento interno del BAH que no 

deberían aparecer. También recuerda que los reportajes no se hacen como coope sino a título 

individual informando a la asamblea. 

 

 Desbahrío señala que sería interesante que los periodistas soliciten por escrito que idea de 

reportaje tienen para tratar la cuestión con más conocimiento. 

 

 Tirso señala que hay que revisar el calendario de turnos de encargados de responder a solicitudes 

de bolsas y extender las funciones de este cargo a dar respuesta a medios de comunicación. 

 

 Estrecho señala que es importante tener en cuenta el tipo de medio y la gente a la que está 

dirigido. Bah tiene interés quizás en salir en medios como MadridDiario pero no en otros. 

 

Consenso final de la propuesta de Carabah: bajar ambas propuestas a los grupos para decidir en próxima 

asamblea y pedir a 5días la propuesta formal 

 

8. Uso del Patio Maravillas 

 

Prospe: recuerda que el Patio ha dado un toque de atención por el reiterado uso para acciones colectivas y 

demás. Y que estaría bien dar una respuesta como BAH. 

 

 Bahdeverde propone intentar agruparnos y organizarnos para las acciones colectivas con el 

objetivo de hacer un uso más eficaz del espacio. 

 Carabah propone establecer mecanismos de reciprocidad con el Patio. 
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Se consensua que la Prospe responde en nombre del BAH al Patio lo siguiente: que trataremos de no 

abusar del uso del Patio y que por favor no se corten en comunicarnos cuando puede suponer un problema 

alguna de nuestras acciones. 

 

9. Grupo San Juan 

 

Gente del barrio ha comunicado a la Prospe que no son suficientes para montar un grupo independiente. 

Que salen 3 bolsas y que podrían sumarse a su grupo. 

 

La Prospe no quiere subir de 12 bolsas ya que se encuentran cómodas con su dimensión actual. Proponen 

que la gente de San Juan sea acogida en su grupo pero que no se responsabilizarían de esas bolsas en caso 

de caída (formato 12+3). 

 

Elipa propone que ante su caída de bolsas la gente de San Juan podría integrarse totalmente en su grupo. 

 

Se acuerda que se comunica a San Juan ambas posibilidades señalándoles que a la coope le interesa más 

que vayan a la Elipa. 

 

10. Sábados verdes verano 

 

GG señala que es posible hacer sábados verdes si el grupo organizador lo considera necesario. Se pide 

que en ese caso se pongan en contacto con ellos para ver su disponibilidad. 

 

11. Domingo verde tomateuán 

 

El segundo domingo de abril tomateuán pide Domingo Verde. 

 

12. Puchero 

 

GG pide que se trate en la próxima asamblea del Puchero que hace falta ayuda de su gente para los 

repartos. El GG no recuerda si el compromiso de apoyo al reparto por parte del Puchero era cada 15 días 

o cada cuanto, pero que consideran que no vendría mal que cada semana ayudase alguien. 

 

Bahdeverde añade que el Puchero tendría que hacer alguna aportación de gasolina. 

 

Se acuerda que estos temas se traten en la próxima asamblea del Puchero para que traigan una propuesta 

de apoyo o colaboración a la siguiente asamblea general del BAH. 

 

13. Llave tabacalera 

 

La prospe señala que la llave de la habitación de tabacalera ya no va a estar disponible en el piso de abajo 

de tabacalera. 

 

14. Trámites alquiler Casa Mar 

 

Desbahrío solicita que se le dé autonomía para cerrar esta cuestión. Lo único que queda pendiente es 

firmar un nuevo contrato antes de Enero ya que el último está a nombre del antiguo propietario que murió 

hace años y se ha estado prorrogando de forma irregular. Se firmaría en principio a nombre de alguien de 

la coope ya que el BAH no debería firmar como tal. Se acepta la propuesta. 

 

15. Pago agua Casa Mar 

 

El GG siente que no se ha contado con ellos para solucionar el problema lo que les ha parecido un poco 

extraño. Pero les parece bien como se ha solucionado. 

 

Se aclara que el gasto no es por una avería sino porque es una lectura anual. Se propone estudiar otra 

alternativa de riego (bombear agua desde un arroyo cercano). 

 

Sobre el tema del gasto de agua compartido Olmo comenta que los otros colectivos son conscientes de 

que ese gasto es compartido. 
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Se plantea como tarea para los grupos que hagan propuestas sobre como organizar ese reparto de pago de 

agua. 

 

 

Largos 

 

16. Valoración de bolsas 

 

 Prospe: no valoraron pero comentan que la verdura muy limpia 

 Tomatetuán: la cantidad es buena para ser invierno. Proponen para próximas ocasiones plan tar 

verduras más típicas (p. ej. Judía en vez de borraja). Zanahorias pequeñas y cebollas húmedas 

 Tirso: bastante abundante. Quieren más coliflor, brócoli y calabaza 

 Guinda: no valoraron 

 Estrecho: todo muy bueno. Prefieren un poco menos de hoja y más de otras cosas. 

 Bahdeverde: muy contentos 

 Carabah: más cantidad que otros años. Los nuevos dicen que es poco. Preguntan por las patatas.  

Todo muy rico. 

 Elipa: muy abundante 

 Lavapiés: acelga roja un poco amarga. Calabaza muy rica y piden recetas para tanto nabo. 

 Desbharío: muy contentos, mucha cantidad. Las zanahorias pequeñas y los nabos muy ricos. 

 

 

17. Informe agrícola 

 

Comentarios sobre últimas verduras: Brócoli está saliendo bastante bien. La lombarda tiene agujeros por 

las babosas. Calabaza hay más que otros años e irá saliendo durante el invierno. Las patatas se guardan 

para más adelante. Sobre la amargura de la acelga roja no saben la razón pero es la primera vez que lo 

escuchan. 

 

Próximamente viene: patata, cebolla, calabaza, borraja, nabo, rúcula, cilantro, zanahoria, tomate cuerda, 

coles de diversos tipos. Bastantes topillos estaban provocando problemas en algunas verduras. 

 

Más adelante: ajo, ajete, haba, espinaca y otros. 

 

Próximo domingo verde lo lleva Villa y la tarea consistirá en sacar coles. El siguiente domingo verde 

tocará limpiar el lodo de los sifones. 

 

Cristina (majadal) nos ofrece recoger el guano de sus gallinas. Van dos personas a por ello la semana que 

viene. Las ventajas del guano: más ecológico, buen trato personal y ahorro. Problema: no se sigue el 

criterio de localida (cercanía). 

 

Las próximas tareas del almacén son poner puerta y tapar agujeros con botellas. 

 

 

18. Firma manifiesto GAIA, se habla también de las formas de comunicación rápida de la coope 

 

Postura de los distintos grupos: 

 

 Prospe: no lo hablaron 

 Tirso: de acuerdo en firmar como BAH porque el manifiesto concuerda con nuestros principios. 

Proponen una comisión para distribuir la información más  rápidamente a los grupos. 

 Guinda: no lo debatieron pero recuerdan el tema de la rueda de teléfonos para temas urgentes. 

 Estrecho: no lo hablaron. 

 Bahdeverde: proponen sacar un contacto por grupo para agilizar el flujo de información con un 

tiempo máximo para dar respuesta. Comentan que no se debe asumir nada como BAH sin 

consultar a los grupos. 

 Carabah: se confía en las personas y en los grupos. Las cosas que obviamente estén en 

consonancia con los principios del bah deberían asumirse si no hay posiciones en contra. 
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 GG: para el caso concreto de GAIA es importante estar presentes e incluso dar apoyo a nivel de 

grupo ya que serían 11 firmas en vez de una.  Proponen actualizar ronda de emergencia. Se 

acuerda llevar a la próxima asamblea un contacto actualizado de cada  grupo para elaborar una 

nueva que esté en manos de todos los grupos. 

 Elipa: de acuerdo en firmar. Coinciden en la necesidad de firmar a nivel a nivel grupo también y 

en la tener un método más rápido de comunicación para estas cuestiones. 

 Lavapiés: proponen para estos casos activar antes el debate por el email para que se hable en los 

grupos y se traiga una posición a la asamblea general. 

 Carabah: comentan respecto de lo anterior que si falla un grupo se corre el riesgo de que se 

bloquee una decisión. 

 Comisión económica: recuerdan que es una regla del BAH no debatir por correo electrónico. 

 

 

19. Propuestas tamaño BAH. Fiesta general para mejorar situación económica 

 

Prospe: para repensar el tamaño necesitamos conocer las situación económica para saber que 

implicaciones tiene crecer o decrecer. ¿Cómo afecta al GG un cambio de tamaño? ¿Menos dinero, 

reducción de jornadas? Se le pide a la comisión económica que elaboré previsiones económicas según 

distintos escenarios de tamaño de la cooperativa. 

Sobre la fiesta consideran que no es buena idea porque se gana poco dinero y porque ya hay dificultades 

con las acciones colectivas de los grupos. 

 

Tomatetuán: consideran que el BAH tiene mucha exigencia y poca flexibilidad. Necesitamos más 

difusión y hacer actividades más lúdicas. Fiesta OK. 

Tirso: a corto plazo recurrir a la lista del REARGL (Lavapiés)  para formar nuevos grupos de consumo o 

buscar gente para mantener bolsas. Recalcan que la viabilidad está en 103 bolsas y por debajo hay que 

buscar soluciones. Proponen acción colectiva para captación. Como Prospe, piden a la CE que traiga 

escenarios económicos. Hay que abrir el debate y repensar el funcionamiento (no es algo que no haya 

pasado antes). 

Fiesta OK. Proponen que se forme una comisón con uno de cada grupo para esto y las acciones de 

captación. 

 

Guinda: es importante conocer las implicaciones para el GG del tamaño de la coope para saber cual es el 

límite de sostenibilidad de la coope. 

Fiesta OK. 

 

Estrecho: hasta que decida algo del tamaño en el futuro (para lo que se necesita información de la CE y 

del GG) se deben mantener las 106 bolsas . Consideran imporante trabajar la implicación de las nuevas 

incorporaciones y no sacrificar el compromiso actual del BAH (elemento indispensable de la coope). 

Fiesta OK. Proponen hacerla en la Tabacalera y hacer allí una subasta de arte de gente del BAH. 

 

Bahdeverde; a corto plazo piensan que no hay que bajar el número de bolsas ni cambiar los criterios de 

funcionamiento ni subir la cuota. Se debe hacer un esfuerzo de difusión aprovechando las acciones 

colectivas. Tiene que haber trípticos permanentes para que los grupos puedan difundirlos cuando quieran. 

Comentan Tirso y Lavapies que están preparando los trípticos. La difusión se podría hacer a través de la 

web y teniendo un email de contacto. 

Ceden su lista de espera para que se intenten cubrir de ahí las caídas de bolsas. 

Hay que tratar el tema de pagos conjuntos con el puchero y el semillero. 

Fiesta OK. 

 

Carabah: coinciden con la Prospe en la solicitud a la CE de escenarios de viabilidad económica según 

distintas condiciones (tamaño coope, precio bolsa, etc.) 

Fiesta OK. Pero precaución porque en el pasado hubo líos con este tipo de acciones. Consideran que el 

dinero debe ir para la coope y no para los grupos. 

 

GG: señalan que ya se ha planificado la producción para 4 jornadas de trabajo (106 bolsas + el GG) con 

cuotas antiguas y sin cambios. La próxima planificación es en primavera (abril-mayo). 

 

Elipa: se caen una bolsa en noviembre y otra en diciembre. Con la caída que había previsto de una bolsa 

en enero hacen ejercicio de autocrítica y mantienen esa bolsa. Van a hacer un esfuerzo de difusión. 
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No ven mucho sentido a la fiesta. Se puede sacar dinero pero es un parche al problema del tamaño. Hay 

que buscar otras soluciones que vayan a la raíz. 

 

Lavapiés: igual que Bahdeverde en lo que respecta a que no hay que bajar el número de bolsas ni cambiar 

los criterios de funcionamiento ni subir la cuota. 

Sobre la fiesta piensan lo mismo que la Elipa. 

Hay que hacer difusión pero no de cualquier manera. Tratar de llegar a gente con sintonía de 

pensamiento: p. ej. No hacerlo en 5Días y si en un anuncio en Diagonal. Están haciendo el tríptico. 

 

Replicas a la última observación sobre la difusión: 

Bahdeverde considera que no hay que ser muy cerrados con la difusión. Se debe trabajar también con 

gente menos concienciada con las cuestiones que nos preocupan. 

Olmo (a nivel personal) opina que la heterogeneidad es uno de los valores del BAH y que los grupos 

deben responsabilizarse de las bolsas que se caigan. 

 

Desbahrío: coinciden en solicitar a la CE información sobre distintos escenarios. 

Sobre la fiesta piensan como la Lavapiésy  Elipa. 

Consideran que si la caída de bolsas se consolida habría que pensar en una reducción de jornadas del GG 

para no poner en peligro la viabilidad económica de la cooperativa. Podría ser un buen momento en un 

futuro próximo si se considera que aún  no está consolidado el nuevo GG. 

 

Replicas a Desbahrío: 

Olmo considera que en caso de redimensionar tendría que ser el octubre que viene porque el nuevo GG ya 

está formado y los cambios en todo caso tienen que dejarse para el año siguiente. Antes que pensar en 

reducción de jornadas hay que poner mucho más esfuerzo en cubrir las bajas de bolsas. 

 

Algunos grupos (desbahrío, la prospe, tirso, carabah… *no estamos totalmente seguros de que fuesen 

estos grupos*) no están convencidos de que esté ya normalizada la situación del nuevo GG con 4 jornadas 

y 5 personas. 

 

Otros grupos consideran que si que estaba cerrado (bahdeverde, etc.). 

 

Los grupos consideran en general que está cuestión no quedó bien definida en el última acta lo que ha 

llevado a esta incertidumbre. 

 

Bahdeverde señala la que hay un objetivo de la coope que es tratar dignamente a los trabajadores y que 

con esta incertidumbre no se está haciendo. Por ello consideran que debe solucionarse cuanto antes. Los 

grupos comparten esta preocupación. 

 

Se consensua que se baje a los grupos para la siguiente asamblea (con énfasis en que no vuelva a bajar el 

tema) la aprobación de la continuidad del GG hasta Octubre de 2014 en su situación actual. La tarea es 

por tanto aceptar la continuidad de este nuevo GG de 4 jornadas y 5 personas (Villa, Cristian, Olmo, Ana 

y Ceci; que está mostrando un buen funcionamiento entre ellos y con la coope) hasta Octubre de 2014 o 

vetar esta decisión. 

 

El BAH  quiere transmitir a Ana y Ceci sus disculpas por la torpeza y lentitud en la toma de decisiones 

que afectan a su situación profesional y perspectivas de vida. Vamos a hacer todo lo posible a partir de 

ahora en tratar de solucionar esta cuestión. También queremos deciros que en el momento complicado en 

el que habéis entrado en el GG habéis sido de mucha ayuda a la cooperativa. 

 

Cuestiones que surgen en este último punto: 

 

-Se solicita información a la comisión de cierre para la próxima asamblea. 

-Se recuerda que subir la cuota es decisión plenario. 


